

Fecha: 16-01-2026
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: Acusan lento avance en obras de Los Cóndores

Pág. : 4
 Cm2: 425,0
 VPE: \$ 709.325

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida



EL GERENTE DE AGUAS DEL ALTIPLANO ASEGURÓ QUE LAS DEMORAS SE DEBEN A FACTORES EXTERNOS Y AL SUELO SALINO.

Acusan lento avance en obras de Los Cóndores

Consejera regional asegura que cierre de avenida trajo afectaciones económicas a los comerciantes.

José Portales Durán
cronica@estrellaquito.cl

Preocupación existe entre dirigentes y autoridades locales por las obras de recambio de redes de agua potable y alcantarillado en la población Cerro Tarapacá de Alto Hospicio. Estos trabajos, que comenzaron a fines de 2024, se desarrollan en el marco de un convenio entre Aguas del Altiplano y el Gobierno Regional para modernizar la infraestructura; sin embargo, los constantes retrasos han generado críticas vecinales.

El proyecto contempla la renovación de 3.231

metros de matrices de agua potable y 2.271 metros de alcantarillado, dividiéndose en una fase de recambio técnico y otra de reposición de calzadas.

Durante esta semana, la consejera regional (core) Giovanna Trincado visitó las obras junto al concejal José Luis Astorga y denunció que el impacto social es insostenible. "La empresa no ha cumplido los plazos iniciales y preocupó marzo, cuando la avenida Los Cóndores es esencial en términos de conectividad", aseguró, junto con precisar que "este año de cierre de la avenida ha generado afectaciones económicas a los

comerciantes".

Esta inquietud fue reprendida ayer en sesión del Core por la dirigenta del condominio Cerro Tarapacá 1, Jaqueline Bustos, quien expuso la angustia de los residentes. "No es grato convivir con este nivel de polución y la calle parece un cráter. En un momento lo denominamos campo minado, por la cantidad de cámaras que estaban sin terminar y porque seguimos sin poder transitar libremente por el sector".

En contraste, Rita Vega, presidenta de la Junta de Vecinos Cerro Tarapacá, apeló a la paciencia de los vecinos, recordando

que esta mejora ha sido esperada por al menos 40 años para mitigar los riesgos de socavones. "Sabemos que la obra se ha retrasado, pero confiamos en el bien mayor", aseguró.

Por su parte, el Serviu Tarapacá tomó distancia, aclarando que su rol es solo el de Inspector Técnico de Obras (ITO) en la etapa de pavimentación, desmarcándose de los retrasos generados en la fase sanitaria previa que ejecuta la empresa contratada por la sanitaria.

FACTORES EXTERNOS

Desde Aguas del Altiplano, el gerente de Infraestructura, Gastón Muñoz, defendió el avance y subrayó que el proyecto representa un gran desafío sanitario y urbano. "Las demoras responden a factores externos y a las condiciones especiales del suelo salino, pero los trabajos no se han detenido". Según el ejecutivo, la obra se ha adaptado para avanzar de manera ordenada, permitiendo que el reemplazo de redes viabilice la renovación total de la urbanización y asegure la tranquilidad de las familias a largo plazo.



VENDO TERRENO PLANO EN PICA SECTOR LA BANDA

DE 7.000 m². ACCESO A DOS CALLES, COLINDANTE A CONDOMINIO ALTOS DE PICA.

VALOR \$65 MILLONES
POSEE ROL: PROPIO

F: 992493330
rojasarq@hotmail.com